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MATUTINA RADIO 
Viernes 21 de noviembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

POLÍTICA 
Cabeza. No deben ganar las ganas para los pronunciantes de posibles candidatos a ocupar un puesto político en 
el 2009, dijo el secretario de gobierno del Estado, Alfredo Botello Montes, luego del destape de la priísta Ana 
Berta Silva para la gubernatura, a quien describió como una persona bien preparada y con amplio 
conocimiento del medio queretano. (EL) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. Existe una propuesta en la junta de concertación política de la legislatura para que el poder legislativo 
queretano pueda contar con un sistema electrónico de votación y que pudiera tener un consto de 2.5 mdp, dijo 
el diputado, Eric Salas González, presidente de esa junta. (EL) 
 
Los diputados aprobaron aumentar 3 años más el tiempo para regularizar los aproximadamente 350 
asentamientos irregulares, que están ahora en un análisis técnico, dijo el diputado, Isaac Jiménez Herrera, 
presidente de la comisión legislativa de desarrollo social y vivienda. (EL) 
 
Fueron aprobadas las tablas de valores de los 18 municipios, en mayoría de los diputados y con lo cual se 
detiene el aumento galopante al impuesto predial y que durante 10 años se venía haciendo al pueblo de 
Querétaro y más aún en contra de los que menos tienen, aseguró el diputado convergente, Marco Antonio 
León Hernández. (EL) 
 
Cabeza. En sesión de pleno del congreso de Querétaro, se aprobó la tabla de valores unitarios de suelo y 
construcción 2009 de los 18, por lo cual 10 ayuntamientos no aumentarán sus valores, mientras que otros 7 
solamente aumentarán los cargos en calles y fraccionamientos de reciente construcción. (MR) 
 
Cabeza. La LV Legislatura aprobó una iniciativa de acuerdo, para que se realice una exhaustiva fiscalización de 
IVEQRO, a fin de que se resuelvan los problemas de las familias afectadas en la sierra gorda y todo el Estado. 
(MR) 
 
Entrevista. Eric Salas González, presidente de la comisión de planeación y presupuesto de la Legislatura, 
señala que se presentó el cronograma para la elaboración del presupuesto en Querétaro y hoy se reúnen con el 
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titular de la Secretaría de Planeación y Finanzas para conocer la propuesta de ley de ingresos, el presupuesto de 
egresos y el paquete fiscal. Lunes y martes tienen más reuniones y de miércoles a viernes se sigue trabajando 
en ello. Hubo consenso en la comisión de adelantar en el trabajo del documento como sucedió en el nivel 
federal y se espera analizar en el pleno de la primera semana de diciembre. El que se haya calculado el barril de 
petróleo a 70 dólares y que esté a 40 está afectando los cálculos, por lo que se trabaja en ello. Se está 
buscando que no haya incremento de impuestos, ni nuevas cargas. Ya ayer en el pleno se aprobó no aumentar 
las tablas de valores de propiedades inmuebles, de manera que no habrá pretexto para subir el predial. Dice 
estar contento con los compañeros diputados, porque hay experiencia y disponibilidad; hay diferencias, pero 
disposición de acordar. Resalta la experiencia de Jaime Escobedo Rodríguez y de Marco Antonio León 
Hernández para llegar a acuerdo, la preparación de María de Jesús Ibarra, y la disposición de todos en 
general, ha sido importante. En el PAN han sido instruidos de que deben ser aguerridos y hay en el cuerpo 
parlamentario un grupo que se enriquece poco a poco; cuando lo toman de manera personal es cuando se 
pierde la política, pero finalmente cae la conciencia. Señala que al haber liderazgo en el partido, siempre hay 
también pasiones y aspiraciones, que deben ponerse sobre la mesa, con prudencia. Hay un enlace entre la 
autoridad y la mayoría ciudadana, que acepta lo que se ha hecho y coincide en que para el 2009 el PAN tendrá 
un triunfo holgado, tal vez no de tres a uno como dijo Francisco Domínguez Servién, pero sí con buena 
ventaja, si se sigue trabajando con responsabilidad, profesionalismo y humildad. Opina que ganarán al menos la 
gubernatura, 10 municipios, 16 diputados locales y los 4 federales. En el municipio de Querétaro ganan fácil, en 
Huimilpan, Pedro Escobedo y Jalpan hay focos amarillos. Ve la posibilidad de ganar en Arroyo seco, Cadereyta, 
Ezequiel Montes y tal vez Amealco. (MR) 
 

SECCIONES 
Rodolfo Vega, consejero de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, señala que hay cerca de 2 mil 
solicitudes de información en año y medio y cerca de 240 inconformidades. Lo importante es estar informados, 
para poder preguntar; pedir información es un derecho para el ciudadano y ofrecerla una obligación de los 
funcionarios. Este es un derecho que ayuda a ligar a la sociedad con el gobierno. Con una sociedad más 
proactiva, los gobernantes tienen que irse acotando. La función de la comisión en ocasiones lastima algunos 
intereses, pero hay que actuar, para eso están. Considera que de manera genérica (sic) sí se está cumpliendo 
con ofrecer la información; el ejecutivo es toda una súper estructura compleja y metida en una serie de inercias 
que sin que ellos se den cuenta, iban  en contra del ciudadano. La comisión no es un órgano transparentador, 
pues no da la información. El gobierno más eficiente es el mínimo, el más eficaz y todo lo que hace, es 
información pública. Los consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental ganan 51 mil pesos, 
que es un salario digno, no extraordinario. (MR) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que se le va a armar al PAN por el comunicado que envió el 
comité municipal en que dicen “recibe lo que te dan y vota por el PAN”. Al parecer tanto el PRI como el PRD van 
a denunciar, además de que la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro ya tomó nota del asunto y lo van 
a evaluar para determinar si se acredita una sanción. Quien hizo el comunicado en el PAN, no tiene perdón de 
Dios; se supone que conocen la ley y tienen experiencia, pero la regaron. Antes del 25 de marzo no se puede 
hacer ningún pronunciamiento pidiendo el voto ciudadano y lo que dicen en el comunicado es eso. El hecho es 
que a su dirigente estatal no le hacen caso; tiene los elementos suficientes para decir a los militantes que le 
bajen, pero no pasa nada. Los panistas reconocen que el comité municipal la regó y ahora tendrán que 
apechugar con una multa que deberá ser ejemplar, para que acaben de entender… Considera que en el PAN 
tienen encuestas de cómo están en los municipios y ya están viendo que pueden perder en Huimilpan, Pedro 
Escobedo y Jalpan, aunque piensan que pueden ganar Arroyo seco, Amealco y Cadereyta. De Tequisquiapan no 
dijo nada Eric Salas… Hoy es el día del migrante en Huimilpan y hay una comida y la rifa de una camioneta. La 
única obra de Lucio Fajardo, ha sido cambiar esta celebración de diciembre a noviembre, nomás que a estas 
alturas, no han regresado muchos paisanos. En Jalpan es el 28 de diciembre… Hoy en San Juan del Río se 
inaugura la planta de tratamiento… Si Marco Antonio León dice que Germán Borja recibió 10 mdp por la 
donación de 8 hectáreas del parque metropolitano, debe denunciar. (MR) 
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Hay confianza de que el sector de la construcción pueda cumplir en tiempo y forma con el pago de 
aguinaldo a los trabajadores, manifestó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Daniel Cordero Espíritu Santo. (MR) 
 
Cabeza. Pide la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción que se creen nuevos esquemas para el 
pago del seguro social y se evite que el IMSS tenga la capacidad de embargar las cuentas de los empresarios de 
la construcción, cuando estos presenten un “pequeño” retraso en sus cuotas. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El día 7 de enero probablemente es la fecha en que cambiará el horario en las escuelas debido a que las 
temperaturas más bajas se presentaran iniciando el próximo año, precisó Guadalupe Murguía Gutiérrez, 
secretaria de educación en el Estado. Serán 209 mil 115 alumnos los que se beneficiarán principalmente de 
escuelas primarias públicas. (EL) 
 
El 7 de enero iniciará el horario de invierno en las escuelas de educación básica en la entidad, de acuerdo a 
información de la secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez. (MR) 
 
Cabeza. Hasta el momento, la Universidad Nacional Aeronáutica de Querétaro tiene inscritos a 266 alumnos, 
informó la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez. Se espera que el próximo año este 
plantel inicie operaciones con 350 estudiantes. (MR) 
 
En 15 de los 18 municipios del Estado se llevó a cabo el desfile conmemorativo al 98 aniversario de la revolución 
mexicana, informó el director operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. No habrá incremento en las tarifas del agua en el 2009, indicó el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel 
Urquiza Estrada, quien aseveró que el cobro del IVA está más claro que el agua, por lo que no sostendrá 
ninguna reunión con el diputado local, Alejandro Straffon Báez. (MR) 
 
Cabeza. En los últimos 7 años han diminuido las tomas clandestinas de agua en la entidad, aseguró el vocal 
ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza Estrada,  quien apuntó que el decremento ha llegado al 4%,  lo que 
representa cerca de 8 mil tomas ilegales. (MR) 
 
Cabeza. Con una participación de 10 mil 60 dibujos, se llevó a cabo la premiación del cuarto concurso municipal 
de pintura y dibujo infantil “Cuidemos el agua”, organizado por la CEA. El monto total de los premios 
entregados, fue de 90 mil pesos a alumnos de educación básica. (MR) 
 
Cabeza. Con una participación histórica de 10 mil 260 niños se llevó a cabo la premiación del concurso de dibujo 
y pintura Cuidemos el agua por parte del vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza Estrada. (EL) 
 
Queja. En Menchaca dicen que tienen ocho días sin agua, que se han acercado a la CEA y no les dicen qué 
pasa, ni les mandan pipas. (MR) 
 
El día de ayer se registraron temperaturas de 1 y 2 grados centígrados, en los municipios de San Juan del Río y 
Amealco respectivamente, según informó, Gerardo Quirarte, director de gestión de emergencias. (EL) 
 
La mañana de este jueves, los municipios de San Juan del Río y Amealco, registraron las temperaturas más frías 
del Estado, al ubicarse el termómetro en un grado centígrado, informó el director de gestión de emergencias, 
Gerardo Quirarte Pérez. (MR) 
 
Con la entrada del frente frío número 10 se pronostican temperaturas de 2 a menos 5 grados en el Estado, 
anunció el director de la Comisión Nacional del Agua, Sergio Loustanau. (MR) 
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En  esta temporada de frío se ha aten dido a 23 mil personas por enfermedades respiratorias, señaló el 
secretario de salud, Rafael Ascencio, por lo que reiteró el llamado a la ciudadanía a protegerse 
adecuadamente, no saludando de mano y mucho menos de beso. (MR) 
 
Cabeza. El sistema estatal DIF cada año atiende a 15 mil personas con problemas de adicciones y violencia 
familiar, aseguró su director Fernando Romano, en el marco del cuarto congreso de prevención de adicciones, 
violencia y delito, que se desarrolla en la entidad. (MR) 
 
Cabeza. Este jueves fue develada la placa con la que se celebran los 10 años del centro de apoyo integral, Niños 
y niñas de Querétaro. La directora de esta institución, Susana Vargas, dijo que actualmente se atiende a 88 
niños en condiciones de calle. (MR) 
 
Cabeza. Por el momento no se han incrementado de manera considerable los empeños, siendo normal el 
número de operaciones diarias, pero se espera que para principios de enero aumente hasta un 30’%, aseguró 
Ernesto Muñoz, gerente de la sucursal número 31 del nacional Monte de Piedad en Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Niega Alfredo Botello, secretario de gobierno del Estado, que hayan recibido hasta el momento 
alguna amenaza de bomba u otro tipo de atentado por el marco de la feria ganadera de Querétaro 2008, sin 
embargo aseguró que se blindará la seguridad en el lugar. (EL) 
 
Cabeza. Reitera el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes que durante la realización de la Feria 
Internacional de Querétaro 2008 se incrementará la seguridad de las corporaciones policíacas, además de que 
se contará con la presencia de elementos del ejército mexicano. (MR) 
 
Los acuerdos en la escuela, la política, el trabajo y el gobierno con la sociedad organizada, son fundamentales 
para conseguir un país mejor, dijo ayer el diputado, Eric Salas, en la conmemoración queretana del 98 
aniversario de la revolución mexicana. (EL) 
 
Cabeza. En la ceremonia del aniversario 98 de la Revolución mexicana, el diputado Eric Salas González 
aseveró que se está sembrando la semilla de la reconciliación y fraternidad. Apuntó que estamos regresando a 
nuestra identidad. (MR) 
 
Cabeza. Uno de los grandes logros de la Revolución mexicana, ha sido la creación del Seguro social que protege 
a más de 40 millones de mexicanos, aún cuando en estos momentos no recibe apoyo por parte del gobierno 
federal, manifestó el coordinador de la bancada priísta, Jaime Escobedo Rodríguez. (MR) 
 
Cabeza. Un grupo de ciudadanos se manifestaron a las afueras del palacio de gobierno para exigir se tomen 
medidas en contra de irregularidades que hay en la operación de cajas populares y bancos, así como de sus 
sistemas de cobro, pues comprometen de por vida a las personas por deudas de hasta 2 mil pesos, aseguró el 
presidente de la  fundación Vida digna, Alfonso Palomo Bueno. (EL) 
 
Cabeza. Alrededor de 100 personas encabezadas por Alfonso Palomo Bueno, Vicepresidente del Partido 
Socialdemócrata, se manifestaron ayer en plaza de armas, para demandar un mejor trato a las personas 
embargadas por  tener adeudos mínimos. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. En el municipio de El Marqués, se realizó el tradicional desfile conmemorativo del 98 aniversario del 
inicio de la revolución mexicana, donde participaron 22 contingentes, con un total de 3 mil personas, entre 
deportistas, estudiantes y adultos mayores, entre otros. (MR) 
 
En Corregidora el sistema DIF ha repartido poco más de 2 mil 155 cobijas, de las cuales el 90% se han 
distribuido en las comunidades más vulnerables. (MR) 
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En el municipio de San Joaquín los termómetros han descendido hasta menos un grado centígrado, informó el 
edil Timoteo Martínez Pérez, quien resaltó que cerca de 4 mil habitantes de la demarcación, son vulnerables 
a las bajas temperaturas. (MR) 
 
Entrevista. Cecilia Aguado Lozada, presidenta del sistema municipal DIF, en Landa de Matamoros, comenta 
que este municipio ofrece diferentes alternativas. Invita al Radiotón este sábado para que la ciudadanía pueda 
donar, ropa, alimentos, juguetes dinero y cosas que sirvan, en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, desde las 
10 de la mañana hasta las 4 de la tarde. Habrá venta de comida tradicional de Landa de Matamoros, la finalidad 
es que esta navidad se pueda apoyar a la gente más necesitada de Landa de Matamoros. Se hará llegar muy 
oportunamente toda esta ayuda. La gente que no pueda ir a dejar sus cosas se puede comunicar al municipio y 
ellos se encargaran de ir a recoger las cosas hasta sus domicilios. Esperan como siempre, el apoyo de los 
queretanos y de todos los municipios cercanos. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Quejas. Hay “infinidad de mails” de gente preocupada por el árbol de Corregidora. Hay quienes dicen que se 
trata de un pretexto para que las autoridades lo poden; ojalá y no sea así. (MR) 
 
Cabeza. Con más de 400 participantes se inauguró el cuarto congreso de prevención de adicciones violencia y 
delito centrado en la familia, organizado por el sistema DIF estatal. (EL) 
 
Las enfermedades respiratorias han empezado a incrementar en el Estado, según el secretario de salud Rafael 
Ascencio, quien detalló que hasta lo que va del mes de noviembre, se han registrado ya 26 mil casos. (EL) 
 

LABORAL 
Cabeza. La fecha límite para la entrega del aguinaldo es el 20 de diciembre y para lo cual la secretaría del 
trabajo mantendrá una guardia permanente para recibir cualquier queja ante el incumplimiento de esa 
prestación después de ese día, aseguró el titular de dicha secretaría, Rafael Camacho Sandoval. (EL)   
 
Cabeza. Pagar deudas y sí alcanza, algunas vacaciones, declararon que es lo que harán los queretanos con sus 
aguinaldos. Por su parte los diputados coincidieron en la misma circunstancia. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Dice el Tribunal Superior de Justicia que no les alcanza para los aguinaldos. El Magistrado Jesús 
Garduño Salazar reconoció que buscarán el apoyo de Gobierno del Estado, para cumplir con esta prestación. 
(MR) 
 
Cabeza. Es muy difícil detectar si gente del crimen organizado utiliza prestanombres en la entidad, señaló la 
directora del registro público de la propiedad, Lorena  Montes, por lo que no descartó que esta situación 
pudiera presentarse en Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Da a conocer la Procuraduría General de Justicia la desarticulación de una banda delictiva, dedicada al 
robo con violencia, principalmente en joyerías y casas de empeño. (MR) 
 
Se esclareció el asesinato  registrado en la colonia Tlanese. Fue el hermano del occiso quien lo planeo. (NT) 
 
Fueron detenidos los 3 responsables del homicidio de Pedro Ledesma Luna y deberán responder ante el juez 
de primera instancia penal por los hechos, informó el director de averiguaciones previas de la procuraduría 
general de justicia, Humberto Horta Ríos. (EL) 
 
 
 
 


